ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE MELIPILLA





ATRACTIVOS TURÍSTICOS

CERRO HORCÓN DE PIEDRA

El cerro Horcón de Piedra se ubica a la altura de la Angostura de Paine, al suroeste de la laguna de Aculeo. Mantiene un bosque nativo (destacando especialmente el roble y el peumo) en cuyas laderas y senderos se puede llegar a observar muchos otros cerros abarcando así un amplio espectro de la cordillera central. Desde la cumbre es también posible divisar el mar y la bahía de San Antonio. En las noches, la vista a Santiago de Chile iluminado es una de las alternativas para disfrutar del paisaje (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Cerro Horcón de Piedra Fuente: <u>https://bit.ly/3PWYfSt</u>

RESERVA NATURAL ALTOS DE CANTILLANA

Es una Reserva Natural privada, creada el año 2008, como iniciativa de la Corporación Altos de Cantillana, la que agrupa a cuatro grandes propietarios del Cordón Altos de Cantillana. Dicha reserva incluye los terrenos sobre la cota 1.000 de los fundos La Huachera de Aculeo, Los Hornos de Aculeo, Rangue y La Rinconada de Chocalán, identificados como la zona de mayor valor ecológico en el marco del proyecto para la conservación de la biodiversidad de Altos de Cantillana. La reserva constituye un reservorio único a nivel regional, nacional e inclusive mundial, de vida silvestre, siendo posible observar además de flora y fauna característica, una serie de procesos ecológicos (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

VIÑA CHOCALÁN

Ofrece tours guiados con degustaciones, además del circuito de vino y chocolate (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Fuente: https://bit.ly/3tbHUj3

ANTIGUA CASA DE POLICARPO TORO

Casa donde residiera el ilustre marino chileno, capitán de corbeta Policarpo Toro Hurtado, gestor de la incorporación de la Isla de Pascua o Rapanui a la soberanía nacional en 1888. Siendo otro hijo destacado de la ciudad de Melipilla, el capitán Toro tuvo una notable participación durante la Guerra del Pacífico en acciones como el bloqueo de Iquique, el desembarco en Pisagua, el bloqueo de Arica y otras. La bella casa patronal melipillana, hoy luce una placa conmemorativa instalada en 1988 (centenario de la incorporación de la Isla de Pascua) por el Instituto de Conmemoración Histórica, en recuerdo y homenaje a los incalculables aportes al interés nacional que lograra este noble marino chileno. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

FUNDO LAS PALMAS

Cerca del centro de Melipiella, se encuentra el fundo Las Palmas, lugar donde se pueden encontrar más de 120 caballos con jinetes especializados recorriendo la localidad. Es posible dar un paseo, por las grandes lomas de Melipilla (https://bit.ly/308op35).



CATEDRAL DE MELIPILLA

Esta catedral, inaugurada el 30 de abril de 1992, ocupa el mismo lugar del Templo vicarial antiguo, que fue construido a fines del siglo XVIII y luego destruido por el terremoto de 1985. Posee una torre de 32 metros. de altitud (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Catedral de Melipilla
Fuente: https://bit.ly/3xaLD2z

CLAUSTRO DE SAN AGUSTÍN DE MELIPILLA

Declarada Monumento Histórico D.S. 283 del 22/06/1988. Construida en el año 1742. En sus territorios se encuentra la iglesia y la diócesis San José de Melipilla, luego que la orden Agustina hiciera abandono del lugar traspasándolo en comodato a la iglesia diocesana (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Claustro de San Agustín de Melipilla Fuente: https://bit.ly/3xbo8GE

GRANJA EL MOLINO

En cerca de dos hectáreas conviven animales tan variados como, vacas, cerdos, caballos, faisanes, pavos reales, patos, en sus variadas especies, que cuentan con una laguna cruzada por un puente. Cuenta con un extenso salón de eventos, que ofrece lo más tradicional de la cocina y licores, todo enmarcado por hermosos jardines junto a la piscina y una pileta iluminada que recibe a quienes quieren pasear por la plaza (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

POMAIRE

Pomaire es un pueblo pequeño de artesanos alfareros. Su principal atractivo es la calle principal donde se vende artesanía en greda (o arcilla) y se ofrecen los platos típicos de la cocina chilena, como son el pastel de choclo y la empanada. La cerámica se caracteriza por su tonalidad rojiza y superficie lisa y brillante. Su tradición alfarera se remonta desde antes de la llegada de los españoles. Es posible encontrar vasijas, pailas, adornos y artículos de decoración (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Pomaire

Fuente: https://bit.ly/3GHljAx

LAGUNA ESMERALDA

Esta laguna se forma entre los años 1990 y 1992, de napas subterráneas cuando se extraían áridos para construir un tramo de la Autopista del Sol. Posee sectores de picnic, natación, pesca deportiva y observación de avifauna (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

RUTA DEL QUESO

Esta ruta permite a los turistas conocer todo el proceso de producción que va desde la crianza de las reses hasta la elaboración del queso y otros derivados lácteos. La ruta contiene diferentes recintos agroturísticos donde se accede a conocer las queserías, cortijos pedagógicos, chicherías, albergues, comedores, semilleros y viejas edificaciones que forman parte del viejo diseño colonial del territorio (https://bit.ly/308op35).



CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

SEMANA POMAIRINA

Las tradiciones del pueblo como: la chicha, el chancho y la artesanía en greda, se toman Melipilla en la celebración de la Semana Pomairina, fiesta tradicional criolla organizada por los dirigentes vecinales, conjuntamente, con el municipio local (https://bit.ly/3NfzMWM).



Semana Pomairina
Fuente: https://bit.ly/3t9u7JW



BIBLIOGRAFÍA

-Lugares Turísticos.

https://www.lugaresturisticos.org/melipilla/

-Municipalidad de Melipilla. https://www.melipilla.cl/2017/05/11/municipalidad-de-melipilla-invita-a-participar-de-la-63-semana-pomairina/

-Servicio Nacional de Turismo. (2012). *Atractivos Turísticos Región Metropolitana de Santiago*. https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/XIII-REGION-METROPOLITANA-DE-SANTIAGO.pdf .